
Abteilung: 1.4 - Strukturentwicklung
Fachbereich: 1 - Herr Seul
Sachbearbeiter: Herr Schäfer (Tel. 02641/975-239)
Aktenzeichen: 1.4-550-120
Vorlage-Nr.: 1.4/044/2019

TAGESORDNUNGSPUNKT

Beratungsfolge:	Sitzung am:	ö/nö:	Zuständigkeit:
Kreis- und Umweltausschuss	18.03.2019	öffentlich	Kenntnisnahme

100 % Erneuerbare Energienregion - Statusbericht 2018

Beschlussvorschlag:

Der Kreis- und Umweltausschuss nimmt den Statusbericht zur Kenntnis.

Darlegung des Sachverhalts / Begründung:

In seiner Sitzung vom 10.06.2011 hat der Kreistag Ahrweiler beschlossen, seinen Beitrag zur notwendigen Energiewende zu leisten. Dabei wurde das Ziel formuliert, die im Kreis Ahrweiler benötigte Energie langfristig vollständig aus regenerativen Energien zu gewinnen. Dabei soll als erstes Ziel der Strombedarf bis zum Jahr 2030 bilanziell zu 100 % aus erneuerbaren Energien gedeckt werden.

Bereits seit vielen Jahren engagiert sich der Kreis Ahrweiler für eine nachhaltige Energiewirtschaft. Zur Umsetzung des 100 % EE-Beschlusses sind bereits eine Reihe von Maßnahmen durchgeführt bzw. initiiert worden. In der Sitzung des Kreis- und Umweltausschusses vom 27.08.2012 wurde der erste Statusbericht vorgelegt.

Der beigefügte siebte Statusbericht schreibt die ersten sechs Berichte um die inzwischen stattgefundenen Entwicklungen und Tätigkeiten fort und gibt erneut eine umfassende Gesamtschau der vielfältigen Aktivitäten. Für die älteren Maßnahmen des Kreises wird auf die bisherigen Berichte verwiesen, diese sind nur dann aktualisiert aufgeführt, sofern sich eine weitere Entwicklung ergeben hat.

Mit der Entscheidung, eine gemeinsame Beschlussvorlage zum 100 % EE-Ziel und zur Umsetzung des EnAHRGie Energiekonzeptes aufzusetzen und darüber in den kommunalen Gremien entscheiden zu lassen, wurde der Grundstein für eine regionale Zusammenarbeit gelegt. Wie dabei verabredet, soll der Statusbericht ab 2018 neben den bereits aufgeführten Aktivitäten des Kreises auch die entsprechenden Maßnahmen der Kommunen darstellen und wird damit deutlich umfassender. Dabei wurden seitens der Kommunen unterschiedliche Aktivitäten im Bereich Energieeffizienz oder Mobilität gemeldet. Denn auch in den Kommunen wurden bereits verschiedene Aktivitäten durchgeführt, die das 100% EE-Ziel unterstützen und die in diesem umfassenden Bericht dargestellt werden. Der Bericht ist eine aktuelle Standortbestimmung auf dem Weg zur 100 % EE-Region.

Dieser Bericht konnte in der Vergangenheit bereits im Oktober vorgelegt werden. Da zum einen die Integration der Maßnahmen der Kommunen erstmals erfolgte und damit ein deutlich umfangreicher Bericht entstanden ist und zum anderen die neue Mitarbeiterin in der Abteilung Strukturentwicklung erst zum Beginn des Jahres 2019 zu Verfügung stand, wird der Statusbericht in Absprache mit den Gremien zum jetzigen Zeitpunkt vorgelegt.

Im Auftrag

Seul
Ltd. Kreisverwaltungsdirektor

Anlagen zur Vorlage:

Statusbericht 2018